
Ratsprotokoll vom 04.12.2023
Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit Sitzungszimmer der Fakultät, 19:00

Redeleitung Fritz

Anwesende
Ratsmitglieder

Name Anwesend Name Anwesend

Henning Konermann A Simon Boecking ⅓

Felix Bartram A Max Sick A

Hilka Hackling A Lennart Sandbothe E

Emilie Maerschalck A Sarah Kromrey A

Jonah Theis A Leon Dülberg E

Sven Gedamke A Yannick Feil E

Richard Wacker A Michelle Heinsch A

David Heuer A(19:50) Willy Schauch A

Vivien Yixue Hou A Mihail Stefanov A

Jakob Lenke A Justus Schwarzott A

Sophie Schüttpelz ⅓ Kafüs:

Elisa Drescher A Fritz Stracke A

Peter Tißen A Lina Willms A

Gäste Mohammad Taherkhani, Jana, Klaura

Protokoll Sven Gedamke

Ausgeschiedene
Ratsmitglieder

Legende: A,✔ : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt



✖,(⅓),(⅔) : unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags

Antragsteller:in Alle

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein Drittel
der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine einfache
Mehrheit der Anwesenden vorliegt.
Farbschema:
vertagt inoffiziell intern
wir brauchen eine Farbe für wichtig!
Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
Aktuelle Tagesordnung

● TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
● TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
● TOP2 - Termine
● TOP3 - Gremienangelegenheiten
● TOP4 - Arbeitsgemeinschaften
● TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
● TOP6 - Externe Kommunikation
● TOP7 - Pünktchen



TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 30.10.2023 zur Veröffentlichung
genehmigt werden?

Antragsteller:in Fritz

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

13 0 5

Ergebnis Der Antrag ist angenommen

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 27.11.2023 zur Veröffentlichung
genehmigt werden?

Antragsteller:in Fritz

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

11 0 7

Ergebnis Der Antrag ist angenommen

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort / Wer

Dauertermine

Montags 19:00 Ratssitzung Sitzungszimmer der
Fakultät

Donnerstags,
ungerade KW

19:00 AG Lehre Sitzung FSET

jeder 3.
Dienstag im
Monat

20:00 Studi-Stammtisch Café Einstein



Einzeltermine

12.12. 15.00 - 17.00 Runder Tisch Beratung zoom, Anmeldung
erforderlich

14.12. 19 Uhr AG Lehre
Klausurplanung

FSET

19.12. Glühwürmchen Treff Weihnachtsmarkt/ Oecher
Glühweinstand

TOP3 - Gremienangelegenheiten

Studienbeirat [Lina]
Fand am Dienstag statt. Themen waren:

● Masterstudiengang Battery Engineering. Da wir bereits mit Prof Sauer darüber geredet
hatten, war wenig neues dabei. Unsere Anmerkungen wurden berücksichtigt. Es kam zu
Diskussionen v.a. über die Zulassung, aber nichts, was uns direkt betrifft.

● Angleichungen der PO des MSETITTI17 (Notenstreichung jetzt ohne Bedingung an
ECTS) und ETOS (Vertiefungswechsel)

● MATLAB. Wir haben über die aktuellen Entwicklungen berichtet. Es soll wohl eine für
MATLAB verantwortliche Person geben.

QVK [Lina]
Vor-Vortreffen hat stattgefunden

- Sobald die restlichen Anträge vorliegen, wird es nochmal eine richtige Vorbesprechung
für die Sitzung geben

TOP4 - Arbeitsgemeinschaften

Veranstaltungen [Yannick, i.A. anwesende Personen: Lina]
Treffen war letzten Donnerstag, leider nur mit sehr wenig Beteiligung. Wir haben hauptsächlich
den Lousbergsauf Revue passieren lassen: Die Veranstaltung selbst lief alles in allem gut ab, wir
wurden nicht verhaftet (nice) und es war ausreichend, aber nicht zu viel Glühwein da. Der Aufbau
hätte etwas früher starten dürfen und die Kommunikation zwischen Aufbauteam und
Wanderteam hätte besser sein können. Vor allem die Planung war dieses Jahr aufgrund der



späten Rückmeldung der Stadt und personeller Überschneidung mit AG Ball sehr kurzfristig und
dadurch chaotisch. Damit im nächsten Jahr die Planung reibungsloser und FS-Erstifreundlicher
wird, könnte die ESAG frühzeitig den Termin festlegen, sodass dann schon im Oktober mit
interessierten Neulingen die Planung begonnen werden kann.
Außerdem haben wir nochmal das Thema Exkursionen angesprochen. Konsens war, dass es
mal wieder nice wäre, für unsere Studis (und/oder Fachschaftler) eine Exkursion zu organisieren.
Wer hier die Initiative ergreifen möchte, wird sicherlich offene Türen einrennen.

ABF Auftakt
- Übertrag wird investiert
- 1.1 soll eingeladen werden
- HS Radio ebenfalls
- Termin: 22./29.6. oder 4.7.

- Wegen wetter vor allem
- Am 9 oder 10.1. soll großes Treffen gemacht werden
- NACHWUCHS! wird dringen benötigt
- Für die neuen Augustinerbachfest -> cool
- wenige beim Treffen: warum? Teams läuft mies

PR AG [Sven]
Sticker wurden gezählt
Sollen wir oder der Rat beschließen, was bestellt wird?

- Einmal im Rat vorstellen, bevor bestellt wird (vor allem bei neuen)
- Bei leeren kann nachbestellt werden
- Wo sind die Ökostrom hin? -> Vielleicht Dach
- Wo sollen neue Ideen hin? -> noch kein System
- > Sammlung soll implementiert werden

AG Lehre [Lina]
● Klausurplanung

○ Tabelle ist im AG-Lehre Ordner → Bei Gelegenheit mal drüber schauen und
Anmerkungen aufschreiben

● Gespräch mit Systheo1-Lehrstuhl
○ Lehrstuhl möchte BP einführen (Midterm, über Dynexite, 2 bis 3 Termine, bis zu

10% der Punkte, helfen beim Bestehen)
● Klausurplanungstreffen ist nächste Woche Donnerstag, diese Woche fällt AG-Lehre

wegen Unicup aus



UniCup / ET-Lions [Karo]

KVV 2023
Es lief dieses Jahr sehr entspannt, es gab keine bekannten Vorfälle/Unfälle. Die Orte in Melaten
verursachten aufgrund der Entfernung zur Innenstadt gemischte Reaktionen, jedoch gab es
viele/vor allem positive Reaktionen, da viel Platz vorhanden war und vor allem kein Pflasterstein
o.ä. Hindernisse vorhanden waren.

Rückfragen:
- Viele waren bei der allgemeinen Kasse (auch von den FS, leerlauf an den Ständen der

FS)
- Insta post war etwas verwirrend
- besser Werbung machen -> waren wenige Etis
- Alternative zu Insta? -> Mail?, PRAG für Webseite
- Zettel mit MatrNr war nicht einfach:

- Warum um 5?:
- nicht beim Berufsverkehr
- weniger Probleme mit Genehmigung
- Wie wärs mit Abends (22/23 Uhr)
- Probleme mit Aufbau, 2 mal mit dem Konzept
- Ganze Nacht anstehen doof
- später Abend evtl. gut

- Manche haben keine Karte bekommen, obwohl wir keine Übrig hatten -> wegen
allgemeiner Schlange

- Beim Eti-Stand keine Karte mehr bekommen? -> Fehlinformation?

Letzte Orgasitzung mit HSZ vor UniCup
Heute fand die letzte Orgasitzung mit dem HSZ statt. Themen waren unter anderem der KVV,
das Awareness Konzept (rosa Westen), Ablaufpläne und einiges an administrativen Themen.

UniCup - Jetzt gehts los!
Die meisten to-dos sind erledigt: Das Heft ist gedruckt, unsere Cheers und Spieler:Innen sind fit,
das Basteln und Nähen ist bis auf ein paar Nachbesserungen abgeschlossen. Nun stehen nur
noch ein paar logistische und einige administrative Tasks bis zum Donnerstagabend an. Dann
kann es auch schon losgehen und ihr könnt unsere Kostüme, Spiele und Choreografien
bewundern!

Und auch ihr seid dann gefordert: Feuert mit uns die Lions an und freut euch auf einen schönen
und spannenden Abend! Wir freuen uns auf jeden Fall darauf, viele von euch zu sehen!

Rückfragen:
Gibts Bier??

- leere Flaschen oder verschlossene non alk, non glas flaschen dürfen
mitgenommen werden

- deo geht nicht



Zweiter Trommler fehlt -> gerne melden -> gefunden :)
Warum wurden keine Schals verkauft? -> beim FS Dienst, Mittwoch 15:30 - 16:30Uhr ->
PRAG
Aktuelles Ende ca. 23:24 Uhr, realistisch 0 Uhr
Nox Abendkasse? -> würden noch einige machen

- wird überlegt
- Antwort wird nachgereicht

ELAB [Sophie, Simon]

Verschwundene Gegenstände
Die verschwundenen Gegenstände sind wieder aufgetaucht.

Neues Schlüsselkonzept
Wie wollen wir damit umgehen? Eine Idee wäre den Zugang zu ELAB Schlüsseln auf Leute zu
beschränken die auch einen FSDienst haben, diese müssen sich natürlich dann daran halten
entsprechend zu dokumentieren, aber würde die Gruppe von Leuten die Zugang haben schon
mal was einschränken.

Eine mögliche Idee ist folgende Schlüsselbox von ABUS. Diese kann mit einweg Pins
programmiert werden und auch schlüsselkarten / passender handyapp. Dadurch wäre es möglich
jeglichen zugang zu den schlüsseln zu protokollieren. Überlegt wurde auch schon, ob man eine
solche schlüsselbox auch am ELAB deponieren kann, um den weg zur fset zu sparen. Da wäre
voraussichtlich die Hochschulwache im Weg, müsste man noch abtasten. Auch ein Problem
wäre, dass man für das Gebäude selbst ab 16 Uhr den Schlüssel braucht, außenanbringung
halte ich für nicht möglich

Rückmeldungen:
- Richie: In der FSET durchaus sinnvoll. Evtl. auf für Druckerei und Fakultätsschlüssel
- Airtag an Schlüssel?
- Ring von Schlüssel mal austauschen
- Cambio sortiert Schlüsselsysteme aus
- wie viele Schlüssel passen in so eine Box? - muss dann jeder der die Box öffnet

überprüfen ob die Anzahl noch passt?
– Richie hat Bock



- soll es dieses Gerät werden? falls ja macht Simon das, für andere Lösung muss rat
nochmal diskutieren und sich was ausdenken. Falls dieses braucht man 2-3

- Richie macht sich um alternativen gedanken

Einweisungen
gab viele Anfragen, Nachfrage scheint erstmal da zu sein. Leider gab mein Terminkalender
bisher nur montags her, doof für neue Ratis die interessiert sind, aber da es gerade eh viel
Bewegung gibt, gibts sicher auch anders Gelegenheit sich langsam einzubringen.

super, 30 Leute in den letzten beiden

Admin AG [Fritz]
Brauchen die neuen Ratsmitglieder eine Einführung in die Fachschafts-IT?

Was müsste alles klappen?
- Teams
- Signal
- Drive
- Emails
- Getränkekasse

- Gibt nh App
Nicht auf Teams anschreiben! -> kommt nicht zwingen an

TOP5 - Berichte, Diskussionen und
Beschlussvorlagen



TOP6 - Externe Kommunikation

TOP7 - Pünktchen

JEF []
Findet am Montag dem 18.12. statt.
Nach der Ratssitzung wird sich einmal zum Planen getroffen. Wer Interesse hat kann gerne dazu
kommen :)

Reminder Fachschaftenhopping [Yannick]
Findet am 11.01. statt.
Für Teilnehmende ist eine Anmeldung nötig

Fachschaftlerhopping [Lina]
Es geht bei der Umfrage um den Tag, falls Sonntag eher früher

FSET Dienst
Erinnerung -> es fehlen noch ein paar Zeiten
Die neuen sind eingeladen zu helfen

Glühweinkocher
Sind unsere Glühweinkocher am Donnerstag alle beim Unicup?

- 7.irgendwas hat für Mittwoch gefragt -> nicht bekannt ob zugesagt ist
- nö
- einer wäre benötigt
- könnte gehen
- sollen neue angeschafft werden? nein, wurden beim Verleih repariert

Ende der Sitzung um 20:55 Uhr.



Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]
A → Z

ABF
Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am
Augustinerbach sitzen)

AlFrET
Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen (Alumni und
Förderverein der Fachschaft)

AStA
Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft -
zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV
Außerordentliche Vollversammlung (zusätzliche Vollversammlung, die neben den zwei
regulären pro Jahr abgehalten wird)

BIOS
Bauingenieurwesen mit Orientierungssemester (Man startet im Sommersemester und
entscheidet sich dann für BauIng an der FH oder RWTH)

BK
Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD
Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von
Print- und digitalen Medien der Hochschule)

CLS
Center für Lehr- und Lernservices (RWTH-Einrichtung für Lehrangelegenheiten)

EESTEC
Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung
europäischer ET-Studierender)

EidS
Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für
Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB
Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

EPG
Evaluationsprojektgruppe

ESA
Erstsemeserarbeit (hochschulweit)



ESAG
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE
Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)

ETOS
Elektrotechnik mit Orientierungssemester (Man startet im Sommersemester und entscheidet
sich dann für E-Technik an der FH oder RWTH)

FB#
Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET
Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK
Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO
Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE
Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und
konstruktivem Arbeiten)

HSZ
Hochschulsportzentrum

JEF
Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest)

KeXe
Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu besprechen.

KSFB
Kommission für Struktur, Finanzen und Bauangelegenheiten

KVV
Kartenvorverkauf

PA
Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO
Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG
Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

Pünktchen
Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet
hier



QMSL
Qualitätsmanagement System der Lehre

QVK
Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder für
die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem
Gremium)

QVM
Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

RKL
Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite
Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

SGM
Studentisches Gesundheitsmanagement

StGrITC
Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen
gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und das Gemeinschaftslabor für
Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik / TdEI / TDETITCE / TDABCDEFGHIJKLMNOPQRSTUVWXYZ
Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse,
Absolventenehrung und anschließender After-Party)

TDSI
Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren
Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu
berufener Dozierenden nach etwa fünf Jahren.

VV
Vollversammlung

ZHV
Zentrale Hochschulverwaltung

ZSL
Zukunftsvertrag “Studium und Lehre Stärken”


